

215. La potence mystérieuse



Appuyée contre une armoire du XVIIIe siècle. Elle fait 2,50 m de haut, longueur du bras 48 cm. Elle pivote en haut et en bas, chaque extrémité possédant un tenon de fer qui permet de l'insérer, en bas dans un trou, en haut dans le trou d'un support ou dans une sangle. Le demi-rond a 20 cm de diamètre.



Ce demi-cercle ne peut avoir qu'une seule fonction, accueillir un récipient cylindrique. Nous optons pour un couloir. Ainsi que dessous :





Il existe sur cette photo une deuxième potence de moindre grandeur dont l'utilité nous échappe. Comme il n'y a pas de barre de mesure, ce ne saurait être pour peser les fromages. Pour une chaudière de moindre importance peut-être. Trop grande dans tous les cas pour ressembler à la potence que nous vous présentons. Le problème étant pour celle-ci et pour porter un couloir qui se verrait placé au-dessus de la chaudière, que celui-ci se situerait à 1,70 m, donc placé trop haut pour se voir d'utilité, surtout pour le bouèbe qui est chargé d'amener le lait de l'écurie dans sa mitre pour le couler ensuite dans la chaudière par l'intermédiaire d'un couloir. La potence que voilà reste donc mystérieuse jusqu'à ce qu'une personne de connaissance nous en révèle son secret.